

PREPARATION POUR LE TEMPS DE LA FIN

Leçon 1

LE CONFLIT COSMIQUE

Sabbat après-midi 31 mars 2018

Notre monde déchu est devenu le champ de bataille où se tient le plus grand conflit dont l'univers céleste et les puissances terrestres sont témoins. Il a été désigné pour être le théâtre dans lequel se règlera la grande bataille entre le bien et le mal, entre le ciel et l'enfer. Chaque être humain joue un rôle dans ce conflit. Nul ne peut rester neutre. Les hommes doivent soit accepter, soit rejeter le Rédempteur du monde. Tous auront été des témoins ayant pris position pour ou contre le Christ. Ce dernier appelle ceux qui sont sous sa bannière à s'engager avec Lui dans le conflit en tant que fidèles soldats, afin qu'ils puissent hériter de la couronne de la vie. Ils ont été adoptés et sont devenus des fils et des filles de Dieu. Le Christ leur a laissé la promesse certaine que, grande serait la récompense dans le royaume des cieux pour ceux qui auront pris part à son humiliation et ses souffrances à cause de la vérité.

La croix du Calvaire défie et, finalement, vaincra tout pouvoir, qu'il soit terrestre ou issu de l'enfer. Toute influence est centrée sur la croix, et toutes les influences en sont issues. C'est le grand centre d'attraction, car sur elle, le Christ a donné Sa vie pour la race humaine. Ce sacrifice a été offert dans le but de restaurer l'homme dans sa perfection originelle; voire plus. Il a été donné pour lui offrir l'entière transformation de son caractère en faisant de lui plus qu'un conquérant. Ceux qui, par la force du Christ, triomphent du grand ennemi de Dieu et de l'homme, occuperont, dans les cours célestes, une position plus élevée que celle des anges qui n'ont jamais chuté.

Sons and Daughters of God, p. 242; *SDA Bible Commentary*, vol. 6, p. 1113; *Commentaire d'Ellen White* sur Galates 6.14.

Aucun de ceux qui reçoivent la parole de Dieu n'est à l'abri des difficultés et des épreuves, mais le véritable chrétien ne se laisse pas aller à l'impatience, au doute et à l'abattement. Même si nous ne pouvons pas connaître l'issue de l'épreuve et comprendre les desseins de Dieu à notre égard, nous ne devons pas perdre confiance. Souvenons-nous au contraire de la miséricorde de notre Dieu; déchargeons-nous sur lui de tous nos soucis et attendons patiemment l'heure de la délivrance.

L'épreuve fortifie la vie spirituelle. Supportée vaillamment, elle modèle notre caractère et nous apporte de grandes bénédictions. La tempête et l'obscurité sont parfois nécessaires pour amener à maturité ces fruits parfaits de la foi que sont la douceur et l'amour.

Christ's Object Lessons, pp. 60, 61; *Les Parables de Jésus*, p. 45.

Plusieurs ne comprennent pas la nature du conflit opposant le Christ à Satan au sujet des âmes humaines. Ils ne réalisent pas que s'ils se tiennent sous la bannière ensanglantée du Prince Emmanuel, ils doivent accepter de prendre part à ses conflits et de livrer une bataille décisive contre les puissances des ténèbres....

Obtenir la vie éternelle impliquera toujours une lutte, un conflit. Nous devons continuellement mener le bon combat de la foi. Nous sommes des soldats du Christ; et tous ceux qui s'engagent dans son armée doivent faire face à des tâches difficiles, des tâches qui grèveront à l'extrême leurs énergies. Nous devons comprendre que la vie d'un soldat est faite de combats offensifs, d'endurance et de persévérance. Pour l'amour du Christ, nous devons passer par des épreuves.

In Heavenly Places, p. 259; *Dans les Lieux célestes*, p. 260.

La chute d'un être parfait

Celui qui, le premier, a péché, était quelqu'un à qui Dieu avait octroyé une position très élevée. ... Petit à petit, Satan en vint à céder à son désir personnel d'exaltation. Les Ecritures disent: « Ton cœur s'est enhardi à cause de ta beauté ; tu as perverti ta sagesse par ta splendeur (Ezéchiel 28. 17 NBS). «Tu disais en ton cœur... J'élèverai mon trône au-dessus des étoiles de Dieu...Je serai semblable au Très-Haut». Bien que toute sa gloire lui ait été donnée par Dieu, cet ange puissant en était venu à la considérer comme provenant de lui-même. Insatisfait de sa position, bien que plus honoré que l'armée céleste, il osa convoiter un hommage qui n'était dû qu'au Créateur. Au lieu de faire en sorte que Dieu soit l'objet suprême de l'affection et de la fidélité de tous les êtres créés, il fit tout son possible pour s'assurer leur service et leur loyauté. Et, convoitant la gloire que le Père infini avait conférée à son Fils, ce prince des anges voulut obtenir le pouvoir qui n'appartenait qu'au Christ.

The SDA Bible Commentary, vol. 4, p. 1162;
Commentaire d'Ellen White sur Ezéchiel 28.1-26.

Satan est un séducteur. Quand il eut péché dans le ciel, les bons anges eux-mêmes ne discernèrent pas pleinement son véritable caractère. C'est pourquoi Dieu ne le détruisit pas immédiatement. S'il l'avait fait, les saints anges auraient pu douter de sa justice et de son amour. Or, un doute sur la bonté divine eût été semblable à une mauvaise semence qui aurait produit un fruit amer de péché et de misère. C'est pourquoi Satan fut épargné, afin de lui permettre de manifester pleinement son caractère. Depuis de longs siècles, le Seigneur a supporté le spectacle angoissant du mal. Il a consenti au don infini du Calvaire plutôt que de voir des âmes séduites par le malin, car il n'était pas possible d'arracher l'ivraie sans mettre en danger l'existence du bon grain. N'aurions-nous pas autant de patience à l'égard de nos semblables que le Seigneur du ciel et de la terre à l'égard de Satan?

Christ's Object Lessons, p. 72; *Les Parables de Jésus*, p. 55.

Dieu nous a donné la faculté de choisir. Il n'est pas en notre pouvoir de changer nos cœurs, ni de dominer nos pensées, nos impulsions et nos affections. Nous ne pouvons nous purifier et nous rendre dignes de servir Dieu, mais il nous est possible de prendre la résolution de le servir et de lui soumettre notre volonté. Alors il produira en nous «le vouloir et le faire, selon son bon plaisir», et toute notre nature sera soumise au Christ. (Philippiens 2.13).

Une transformation totale peut être opérée dans notre vie par l'exercice de la volonté. En soumettant cette dernière au Sauveur, nous participons à la puissance divine. Nous recevons d'en haut la force de tenir ferme. Une vie noble et pure, qui triomphe des désirs et des passions, est rendue possible à quiconque veut unir sa volonté, faible et chancelante, à la volonté divine, toute-puissante et inébranlable.

The Ministry of Healing, p. 176; *Le Ministère de la guérison*, p. 148.

Lundi 2 avril 2018

Plus qu'une simple connaissance intellectuelle

Lorsque Satan eut compris qu'il ne lui restait aucune possibilité de retrouver la faveur divine, il donna libre cours à sa malice et à sa haine. Il conféra avec ses anges, et il élaborait de nouveaux plans pour combattre le gouvernement de Dieu. Quand Adam et Eve furent placés dans le magnifique jardin d'Eden, Satan conçut le projet de les détruire. Si l'heureux couple était resté fidèle, il aurait été impossible de le priver de son bonheur. Satan ne pouvait exercer son pouvoir sur eux à moins qu'ils n'eussent auparavant désobéi à Dieu et perdu sa faveur. Il lui fallait imaginer quelque plan pour amener Adam et Eve à désobéir, afin qu'ils encouraient la défaveur de Dieu et se placent sous l'influence directe de Satan et de ses anges. Il fut donc décidé que Satan revêtirait une autre forme et feindrait de s'intéresser à l'homme. Il lancerait des insinuations contre la véracité des déclarations de Dieu et ferait naître le doute dans le cœur de nos premiers parents. Il exciterait ensuite leur

curiosité et les pousserait à jeter un regard indiscret sur les desseins insondables de Dieu — le péché même que Satan avait commis.

Early Writings, p. 146; *Premiers Écrits*, p. 146.

Tandis que Dieu recherchait le bonheur de l'homme, Satan travaillait à sa perte. Eve, méprisant l'avertissement de Dieu à propos de l'arbre défendu, s'aventura auprès de cet arbre et rencontra là son ennemi. Satan, voyant que l'intérêt et la curiosité de la femme étaient éveillés, entreprit de contester la parole de Dieu, et de jeter le doute sur sa sagesse et sa bonté. ...

Lorsque Satan proclamait avoir retiré le plus grand bien du fruit défendu, il se gardait bien de laisser voir qu'il avait été banni du ciel pour cause de désobéissance. Son mensonge était si bien dissimulé sous un vernis de vérité qu'Eve, la tête tournée par des flatteries et des tromperies, ne le perçut pas. Elle convoitait ce que le Seigneur lui avait interdit; elle se défiait de la sagesse de Dieu. Elle rejetait la foi en lui, qui est la clé de toute connaissance.

Lorsque Eve vit «que l'arbre était bon à manger, agréable à la vue et propre à donner du discernement, elle prit de son fruit et en mangea». Il avait un goût flatteur, et tout en mangeant, Eve crut sentir une force vivifiante la parcourir, et s'imagina qu'elle accédait à un niveau d'existence supérieur. Elle avait désobéi, elle tenta son mari, «et il mangea». (Genèse 3.6).

Education, pp. 23–25; *Éducation*, pp. 28, 29.

Adam et Eve mangèrent tous deux du fruit, et obtinrent une connaissance, qu'ils n'auraient jamais eue s'ils avaient obéi à Dieu, -- une expérience de désobéissance et de déloyauté envers Dieu--, et la conscience de ce qu'ils étaient nus. Le voile de l'innocence, vêtement qu'ils avaient reçu de Dieu et qui les enveloppait, disparut. Ils remplacèrent ce vêtement céleste par des feuilles de figuier cousues ensemble.

Si Adam et Eve n'avaient jamais touché à l'arbre défendu, le Seigneur leur aurait transmis une science sur laquelle ne reposait aucune malédiction et qui leur aurait procuré la joie éternelle.

Conflict and Courage, p. 17; *Commentaire d'Ellen White sur Genèse 3.7*;

Témoignages pour l'Église, vol. 3, p. 320.

Mardi 3 avril 2018

Guerre au ciel et sur la terre

Jusqu'à la toute fin du conflit qui eut lieu dans le ciel, le grand usurpateur continua à se justifier lui-même. Lorsqu'on annonça, qu'avec tous ses sympathisants, il devait être expulsé des demeures bienheureuses, le chef rebelle exprima avec insolence son mépris pour la loi du Créateur. Il condamna les statuts divins comme une restriction de leur liberté et déclara qu'il avait l'intention d'obtenir l'abolition de la loi. D'un commun accord, Satan et son armée jetèrent toute la faute de leur rébellion sur le Christ, en déclarant que s'ils n'avaient pas été blâmés, ils ne se seraient jamais rebellés.

La révolte de Satan allait être une leçon pour l'univers à travers tous les siècles à venir, un témoignage perpétuel de la nature et des résultats terribles du péché. La conception même des règles de Satan, leurs effets tant sur les hommes que sur les anges, démontreraient quel est le fruit inévitable du rejet de l'autorité divine. Ils attesteraient que le bien-être de toutes les créatures que Dieu a faites dépend de l'existence du gouvernement divin et de sa loi. Ainsi, l'histoire de cette terrible tentative de rébellion serait une sauvegarde perpétuelle pour tous les êtres saints et intelligents, leur évitant d'être trompés quant à la nature de la transgression, de commettre des péchés et d'en souffrir le châtement.

The SDA Bible Commentary, vol. 4, p. 1162;
Commentaire d'Ellen White sur Ézéchiël 28.1-16.

Si nous permettons que l'excès de travail nous éloigne de notre désir de rechercher le Seigneur tous les jours, nous commettrons les pires erreurs, nous subirons des pertes, car le Seigneur ne sera pas avec nous, nous aurons fermé la porte afin qu'Il ne puisse pas trouver l'accès à nos âmes. Mais si nous prions, même quand nos mains sont occupées, l'oreille du Sauveur est ouverte pour entendre nos demandes. Si nous sommes déterminés à ne pas être séparés de la source de notre force, Jésus sera tout aussi déterminé à être à notre droite pour nous aider, afin que nous ne soyons pas couverts de honte par nos ennemis. La grâce du Christ peut accomplir pour nous ce que tous nos efforts ne parviendront à faire. Ceux qui aiment et craignent Dieu peuvent être entourés d'une multitude de soucis, et cependant ne pas vaciller ou rendre les sentiers tortueux sous leurs pieds. Dieu prend soin de vous là où le devoir vous appelle. Mais bien sûr, allez aussi souvent que possible là où il est habituel de prier. ... (Les rachetés) remportèrent la victoire par le sang de l'Agneau et la parole de Son témoignage. Au milieu de la contamination morale qui prévalait partout, ils se maintinrent fermes dans leur intégrité. Pourquoi? Parce qu'ils participèrent de la nature divine et échappèrent ainsi à la corruption du monde à cause de la concupiscence. ... Seule une vie qui dépend constamment du Sauveur est une vie sainte.

Counsels on Health, p. 424; *Conseils sur la santé*, p. 424.

Mercredi 4 avril 2018

Avec tous les jours jusqu'à la fin du monde

L'histoire de la vérité a toujours été caractérisée par une lutte entre le bien et le mal. La proclamation de l'Évangile s'est toujours trouvée en butte à l'opposition, au péril, à la souffrance et à la mort.

Qu'est-ce qui soutenait dans le passé ceux qui endurèrent la persécution pour l'amour du Christ? C'était leur union avec Dieu, avec le Saint-Esprit, avec Jésus. La persécution a fait perdre à beaucoup leurs amitiés terrestres, mais jamais l'amour du Sauveur. Jamais l'âme secouée par la tempête n'est plus aimée de son Sauveur. «Je l'aimerai, dit le Christ, et je me ferai connaître à lui» (Jean 14.21). Quand, pour l'amour de la vérité, le chrétien se présente à la barre des tribunaux,

Jésus se tient à ses côtés. Lorsqu'il est enfermé dans les murs d'une prison, il se manifeste à lui et lui réchauffe le cœur par son amour. Lorsqu'il subit la mort pour sa foi, il lui dit: «Ils peuvent détruire le corps, mais ils ne peuvent tuer l'esprit.»

«Prenez courage, j'ai vaincu le monde.» «Ne crains rien, car je suis avec toi; ne promène pas des regards inquiets, car je suis ton Dieu; je te fortifie, je viens à ton secours, je te soutiens de ma droite triomphante.» (Jean 16.33; Ésaïe 41.10).

The Acts of the Apostles, p. 85; *Conquérants pacifiques*, pp. 75, 76.

Beaucoup des privilèges du monde peuvent être refusés à ceux qui tentent de rester fidèles à Dieu; leur chemin peut être obstrué et leur œuvre entravée par les ennemis de la vérité, mais aucune puissance n'est capable de fermer la porte de communication entre Dieu et leurs âmes. ...

Chaque jour nous avons le précieux privilège de pouvoir être en relation avec le Christ qui a placé devant nous une porte ouverte. Les cieux entiers sont à nos ordres. Si nous sommes les enfants obéissants de notre Dieu, nous pouvons, chaque jour, nous approvisionner dans les réserves de la grâce. Quelles que soient les tentations, les épreuves ou les persécutions, nous ne devons pas nous décourager.

Ni l'homme ni Satan ne peuvent fermer la porte que le Christ a ouverte pour nous.

Our High Calling, p. 128.

Dieu ne conduit jamais ses enfants autrement qu'ils ne voudraient être conduits s'ils pouvaient voir la fin dès le commencement et discerner la gloire du dessein qu'ils servent en qualité de collaborateurs de Dieu. Ni Enoch, transféré au ciel, ni Elie, qui monta dans un chariot de feu, n'a été plus grand ou plus honoré que Jean-Baptiste, qui périt dans une prison. «Il vous a été fait la grâce non seulement de croire en Christ, mais encore de souffrir pour lui» (Philippiens 1.29). De tous les dons que le ciel peut dispenser à des hommes, celui de communier avec le Christ dans ses souffrances est le dépôt le plus précieux, et l'honneur suprême.

The Desire of Ages, p. 224; *Jésus-Christ*, p. 211.

Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

Jeudi 5 avril 2018

La loi et l'Évangile

Le candidat au ciel doit répondre aux exigences de la loi « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ta force, et de toute ta pensée ; et ton prochain comme toi-même » (Luc 10. 27). Ce qu'on ne peut faire qu'en saisissant la justice du Christ par la foi. Par la contemplation de Jésus nous recevons un principe vivant et grandissant ; le Saint-Esprit poursuit son œuvre, si bien que le croyant avance de grâce en grâce, de force en force, de progrès en progrès. Il se conforme toujours plus à l'image du Christ, jusqu'à ce que sa croissance spirituelle atteigne à la mesure de la stature du Christ Jésus. C'est ainsi que le Christ met fin à la malédiction du péché et soustrait l'âme croyante à son action et à ses effets. Le Christ seul peut faire cela, car il convenait qu'il fût « rendu semblable en toutes choses à ses frères, afin qu'il fût un souverain sacrificateur miséricordieux et fidèle dans le service de Dieu, pour faire l'expiation des péchés du peuple ; car, ayant été tenté lui-même dans ce qu'il a souffert, il peut secourir ceux qui sont tentés » (Hébreux 2.17).

Selected Messages, book 1, p. 395; *Messages choisis* vol.1, p.463.

Le Christ a véritablement subi la punition que méritaient les péchés du monde afin que Sa justice puisse être attribuée aux pécheurs et, qu'au moyen de la repentance et de la foi, ils puissent Lui ressembler par la sainteté de leur caractère. Il dit : « J'ai porté la culpabilité des péchés de cet homme. Laisse-moi en subir la punition et ce pécheur repentant pourra se tenir devant Toi comme un innocent. » Dès le moment où le pécheur croit au Christ, aux yeux de Dieu il n'est plus condamnable car la justice du Christ lui est dévolue, Sa parfaite obéissance lui est imputée. Mais il doit coopérer avec la puissance divine en faisant tout ce qui est humainement possible pour vaincre le péché et demeurer intègre en Christ.

La rançon payée par le Christ est suffisante pour assurer le salut de tous les hommes ; mais elle n'est valable que pour ceux qui deviennent de nouvelles créatures en Lui, de loyaux sujets du royaume éternel de Dieu. Les souffrances du Christ ne protégeront pas de la punition le pécheur qui ne se repent pas et le montre par sa déloyauté.

Fundamentals of Christian Education, pp. 429, 430.

L'apôtre Paul, contemplant de loin les derniers jours, déclarait : « Il viendra un temps où ils ne supporteront plus l'enseignement sain » (2 Timothée 4.3). Ce temps est arrivé. Les foules ne veulent pas de la vérité biblique, car elle dérange les désirs du cœur pécheur qui aime le monde, et Satan fournit les tromperies qui leur plaisent.

Cependant, Dieu aura un peuple sur la terre pour maintenir sa Parole et sa Parole seule, comme principe de toute doctrine et fondement de toute réforme. Les opinions des savants, les déductions de la science, les credo ou les décisions des conciles ecclésiastiques, aussi nombreux et aussi discordants que le sont les Églises qu'ils représentent, et même la voix de la majorité, rien de tout cela ne doit être considéré comme une preuve pour ou contre un point de foi religieuse. Avant d'accepter toute doctrine ou précepte, nous devons exiger qu'ils soient soutenus par un clair « Ainsi parle l'Éternel ».

Satan s'efforce constamment d'attirer nos regards vers l'homme. Il amène les gens à prendre pour guides les évêques, les pasteurs, les professeurs de théologie, au lieu de sonder les Écritures pour apprendre leur devoir par eux-mêmes. Puis, en dominant l'esprit de ces chefs religieux, il peut manipuler les foules à sa guise.

The Great Controversy, pp. 594, 595; *Le Grand Espoir*, p. 436.

Vendredi 6 avril 2018

Pour aller plus loin :

Dans les Lieux célestes, « Une foi profonde », p. 119.

«En assumant vos responsabilités journalières avec amour dans la crainte de Dieu, comme des enfants obéissants avançant dans un esprit humble, force et sagesse divines, vous serez données pour pouvoir affronter toute circonstance difficile. Sans Dieu il ne nous sera pas possible de faire face aux difficultés de notre époque.... Chaque jour nous devons recevoir une quantité de grâce pour pouvoir faire face à chaque situation d'urgence. Ainsi nous grandissons dans la grâce et la connaissance de notre Seigneur Jésus Christ. »

Our High Calling, p. 125, « Strength for Today, »
[De la force pour aujourd'hui].

«Je remercie le Seigneur pour l'assurance de sa grâce qu'il accorde aujourd'hui à son peuple... La promesse faite par Dieu ne dit pas que nous aurons aujourd'hui la force nécessaire pour une crise à venir, ni qu'un problème envisagé trouvera une solution avant même de survenir. Si nous marchons par la foi, nous pouvons compter sur cette force au moment où nous en aurons besoin. Nous vivons par la foi et non d'après ce que nous voyons. Dieu désire que nous allions à lui pour chacune de nos nécessités. La grâce de demain ne sera pas accordée aujourd'hui. Dieu saisit toutes les occasions pour aider l'homme dans son dénuement. ... Dieu n'offre jamais sa grâce pour la voir dilapidée, mal utilisée, dénaturée, ou la laisser se rouiller parce que mise non utilisée.

Alors que chaque jour vous aurez à porter des responsabilités dans l'amour et la crainte de Dieu et comme des enfants obéissants qui marchent en toute humilité d'esprit, Dieu vous donnera force et sagesse pour affronter toute circonstance éprouvante....

Sans Dieu nous ne serons pas capables de faire face aux épreuves de notre époque. Nous n'aurons le courage et la force des martyrs d'autrefois que lorsque nous serons dans leur situation... Chaque jour nous devons recevoir la quantité de grâce pour pouvoir faire face aux urgences quotidiennes. Ainsi nous grandissons dans la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur Jésus-Christ, et si la persécution devait nous surprendre, si nous devions être enfermés en prison à cause de la foi en Jésus et l'observation de la sainte loi de Dieu, « ta prospérité dure

[ra] autant que tes jours. » (Deutéronome 33.25.NBS). S'il devait y avoir un retour de la persécution, la grâce sera accordée pour susciter toute l'énergie de l'âme pour montrer un véritable héroïsme

Jour après jour, nous devons demeurer auprès de la Source de notre force. Lorsque les attaques de l'ennemi nous submergent, l'Esprit de l'Eternel élève en notre faveur un étendard contre elles. La promesse de Dieu est ferme : la force nous sera accordée proportionnellement à nos besoins. Nous pouvons avoir confiance pour l'avenir ; nous aurons la force d'affronter les difficultés du moment.... Notre relation avec Dieu devient chaque jour plus précieuse . . . Ne vivez pas dans l'anxiété de ce qui pourrait arriver demain. C'est aujourd'hui que nous sommes dans le besoin. . . . Le Seigneur est notre aide, notre Dieu et notre force en vue d'un secours opportun. »